

「希望の国」日本を
維持するための改革

私は国際政治学を専門に研究を重ねてきましたが、いつか自分の学問を実際の社会に、よりよい未来のために活かしてみたいという思いはありました。今回、小泉改革という大きな変革期を迎えて、またそれを導く強い指導力があるとき、自分の理想を実現できるのではないかと思い、自分の専門を活かし、小泉改革に自分の人生をかけようと決意したのです。

赴任して軍縮会議などで活動し、またその後も国連事務総長の国連軍縮委員会委員としてニューヨークを訪れることがあります。ジュネーブもニューヨークも世界中から代表が集まる世界の縮図のような場で、各国代表と話す機会がありました。

されます。そして「日本を手本にして立ち直りたい」と話されるわけです。



猪口邦子の政策 My opinion

軍縮の旗手としての
日本の使命

いと考えます。

ときもそうですが、日本は毎年核廃絶決議案を提出し、160カ国以上の圧倒的多数の支持を得ています。軍縮とは、人の所有物を解体することですから、喜んで合意する国はまずありません。それなのになぜゆるやかにでも進展があるかというと、それは軍縮を強く主張する国があるからです。日本が主張するのならやむを得ないと。特別な苦労を乗り越えなければならなかつた日本には、軍縮の旗としての人類社会への責務と使命が期待されているわけです。

紛争終結段階にあるが、国内は荒廃し、貧困に苦しむ国々の代表からは特に、日本は第二次世界大戦後、資源なくして経済2位の大國に発展した「希望の国」と絶賛

Myself

睡眠を大事にし、不規則な生活の部分が
あっても、身体を元のバランスの取れた規
則正しい状態に戻すように常に心がけてい
ます。

特に食生活はバランスよく食べることが
大事。朝は自宅で家族と食事をし、必ずヨ
ーグルトを取るようにしています。

また短い時間でも、
バレエストレッチなど姿勢を保つための
運動をするようにして
います。ハイヒー
ルで歩くこともけっ
こうダイエットにな
っているかもしれま
せんね。



My Profile

いのぐち くにこ

1952年千葉県生まれ。上智大学卒業後、
米国エール大学大学院博士課程修了、政治
学博士。1990年上智大学法学院教授。行
政改革会議委員、地方制度調査会委員など
を歴任し、2002年4月から2004年4月まで
ジュネーブ軍縮会議日本政府代表部特命全
権大使。2003年、軍縮会議議長。2005年9
月、第44回衆議院議員総選挙に東京ブロック
比例で出馬、初当選。第三次小泉改造内
閣で少子化・男女共同参画担当大臣に就
任。

著書に「戦争と平和」(東京大学出版会)、
「政治学のすすめ」、「ポスト霸権システム
と日本の選択」(筑摩書房)など。文部大
臣賞(1972年)、吉野作造賞(1989年)受
賞。新刊に「戦略的平和思考」(NTT出版
2004年)。



アン国連事務総長と

実上の大量兵器といわれる小型武
器で、毎年50万人亡くなっている。
あるいは対人地雷で、多くの子供
たちが犠牲になっている。こうい
うことに対しても日本はシンバ
シーを持たなければいけません。
私は日本のODAが、軍縮の翼
に乗せて世界に拡大していくよう
に願っています。今日の貧困は、内
戦の連鎖の果てに荒廃して疲弊し
ている状態から生まれています。
その内戦の主たる手段となる武器
をなくしていくことこそ、貧困撲
滅の出発点といえるのです。だか
らODAのなかで、軍縮の課題を
メインストリーム化できるとい
なと思っています。

アジアは、世界の中でも貧困撲
滅に成功した地域だといえます。
中国が13億人の民を飢えさせてお
らず、韓国が工業化に成功し、日
本が先進国入りを果たしています。
日中韓はアジアの貧困を撲滅する
扉を開いた国だから、ともに手を
携えて、また貧困の間になかに残
っているアジアの国々に、教養の
手を差し伸べていくべきです。

日本は和解の精神を非常に深く
内在している国です。例えば、核
爆者の方たちは「二度と誰も自分
たちの苦しみを味わってはいけな
い」と言っています。すべてを許
み出しているのです。

これから議員として、外交、男
女共同参画、そして教育といった
自分の専門分野を活かし、民主主
義の原点である国会で時代を半歩
先取りした質問という形の提案を
していくことを考えています。特
に外交分野では、経済、金融財政
改革など経済面も含めて、力を人
がいていきたいと考えています。政
府の中でも時代を半歩先取りしよ
うという人はいますから、それを
政策に反映してもらえたらいいの
です。そのような認識形成に寄与
できる議員活動をしていきたいで
すね。(平成17年10月28日取材)

日中韓が手を携えて

している。そこには復讐やヘイト
の考えはなく、すでに和解へと歩
み出しているのです。

国会議員として